
武豊町教育委員会と知教労との話し合いのまとめ 令和3年９月２９日（水） １６：００～

参加者 武豊町：加藤教育長、籾山部長、森田課長、藤井課長補佐、稲垣指導主事、岩田指導主事

知教労：中沢、榊原、岡田 〔教〕＝武豊町教育委員会、【知】＝知教労

１ 教員の多忙化解消のために

（1）在校時間の把握

【知】管理職及び労働安全衛生委員が毎月の出退勤記

録を点検し、適切な業務量の設定と校務分掌の分担

がなされているか確認、検討、修正をするよう指導して

いただきたいが、そもそも労働安全衛生委員は各校で

任命され周知されているのか。

〔教〕任命されている。町全体の会でも指導している。

【知】校内での周知のため職員室に労働安全衛生委員

の名前を掲示している学校もある。参考にして取り入

れて欲しい。労働安全衛生委員会の内容は知らされ

ているか。

〔教〕校長会でも職員に知らせるように伝えている。町全

体で行った労働安全衛生委員会の議事録の回覧やC

４th等で伝達しているはずだ。

【知】４月１日に配布された「武豊町立学校の・・・・に関す

る方針」の第５、２の⑸にある健康問題の相談窓口は

どこになるか。

〔教〕産業医が窓口。強制はしてないがストレスチェックを

年1回から2回にして健康管理に力を入れている。

【知】正確な超過勤務時間把握のため、休憩時間が取れ

た取れなかったを簡単に操作できるソフトにならない

か。また校門に入ってから出るまでが在校時間なので

それを反映できるようにならないか。

〔教〕運営ソフトについては研究していく。

（2）働き方改革の観点から

①部活について

【知】部活動を社会教育に移行する年次目標をもった具

体策を講じていただきたい。

〔教〕国も令和５年度からを考えているが、人材や費用の

問題もあり現在研究中である。今現在、町としては外

部指導員という形で導入し負担軽減の一助となるよう

にしている。

【知】部活の顧問をするかしないかを教師が選択できるよ

うに、部活に入部するかしないかを生徒が選択できる

ようにしていただきたい。

〔教〕武豊中では複数顧問にして、ガイドラインに沿って

休むようにしている。勤務時間を減らしていくという観

点から選択という方向も検討していきたい。

【知】中学校の夏場の最終下校時刻を17時30分にしてい

ただきたい。

〔教〕富貴中ではすでに17時15分になっている。武豊中

も現在検討中である。

②業務について

【知】再任用ハーフを二人で一学級担任にしないようにし

ていただきたい。

〔教〕どうしても定数という制約があるので再任用ハーフ

二人で一人ということもやむを得ない場合がある。校務

主任をつけ三人で受け持つという場合も出てくる。

【知】他団体からの作品募集やそれに伴う募集・回収・選

定・送付などの業務を持ち込ませないようにしていただ

きたい。

〔教〕一部の団体には各学校まで作品をもらいに行くよう

に言っている。また伝えていく。町主催の意見発表会

では業務を減らすため冊子はつくらないようにした。

【知】学校訪問に関わる業務が軽減されるようにしていた

だきたい。知多管内でも指導案はA4一枚にしている

学校もある。



〔教〕権威主義的な学校訪問にしないようにしている。見

送り等、過度の接待はお断りしている。コロナ禍の中、

分科会や全体会をカットし柔軟に対応している。指導

案については、年に一度はしっかりした指導案を書い

ていただきたいと考えている。

【知】学校訪問の際には、出退校記録や割振り簿、労働

安全衛生委員会の議事録が適正に遂行されているか

確認し、超過労働の根絶に向けての指導をしていた

だきたい。

〔教〕全て適正に確認している。

【知】校務主任、教務主任に成績を伴う授業を受け持た

せるように指導していただきたい。（他の先生の負担軽

減のため）

〔教〕立場上抱えている仕事もあり、他の教諭と同じという

のは難しい。

２ コロナ禍の中での教育活動について

【知】オンライン学習が教育の公平性を保てない限り拙速

な進展をしないようにしていただきたい。

〔教〕児童生徒の学習保障をしていきたいということが大

原則だ。オンライン学習は補完的なものと考えている。

したがって拙速な運用は考えていない。

【知】新型コロナウィルスの「抗原検査キット」による検査

や濃厚接触者の判定を学校職員にやらせないように

していただきたい。

〔教〕医療機関につなげていく。学校職員には基本的

にはさせない。

３ その他

【知】「パワーハラスメントの防止に関する要綱」を毎年配

布、または閲覧できるようにしてハラスメント防止の取り

組みをしていただきたい。

〔教〕校長会でも話している。機会を捉えて意識向上を図

るようにしている。

【知】知多半島（阿久比、南知多、知多、半田、常滑）で

エキノコックス陽性犬が発見されている。注意喚起はし

ないのか。

〔教〕今後必要があれば情報提供していきたい。

【知】男女混合名簿は取り入れないのか。男子が先で女

子は後という日常が、知らず知らずのうちに男子優位

という概念を形成してはいないか。

〔教〕現在、富貴小で導入されている。各学校の判断を尊

重したい。

【知】LGBTの対応について話し合いはされているか。

〔教〕人権や多様性については大切にしていきたい。ジェ

ンダーフリーについても現在情報収集中である。

【知】全国で校則問題について話題になっているが、武

豊町としても校則の再確認はしたか。

〔教〕町生徒指導部会で校則と生活のきまりについて点

検見直しをした。

【知】音楽室へのエアコン設置やコロナ対応のセンサー

付き蛇口の取り付け等、武豊町の素早い動きに感謝し

ている。他の特別教室へのエアコン設置も決定したと

聞いているが。

〔教〕他の特別教室のエアコン設置も計画中である。さら

に令和５年度までには体育館へのエアコン設置も予定

している。

※我々知教労との話し合いに誠実にお答えいただき誠

にありがとうございました。


